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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, den 09.05.2011 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:45 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: HA/005/2011 

Anwesend sind: 
 
 Ausschussmitglied SPD 
Herr Rolf Kickbusch  
Herr Heinz Gohsmann  
 Ausschussmitglied CDU 
Herr Lutz Heinrich  
 Ausschussmitglied DIE LINKE 
Frau Marlies Reimann  
 Ausschussmitglied BfB 
Herr Rainer Wilmer  
 Verwaltung 
Frau Kerstin Altmann  
Frau Vera Franck  
Frau Sandy Mandlik  
Frau Irene Pommer  
Herr Wolf-Eckhard Schröder  
 Bürgervorsteherin 
Frau Heidrun Dräger  
 Bürgermeister 
Herr Harald Jäschke  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 Die Sitzung wird durch den Vorsitzenden um 18.30 Uhr eröffnet und die form- und 

fristgerechte Ladung festgestellt.  
 

  
  
zu 2 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 

§ 31 Abs. 3 
 Herr Jäschke gibt die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der letzten Sit-

zung bekannt.  
 

  
  
zu 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Der Hauptausschuss ist mit 6 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.  

 
  
  
zu 4 Genehmigung der Tagesordnung 
 Herr Jäschke teilt mit, dass sich zu Top 5 Herr Pamperin entschuldigt hat. Er be-

findet sich im Auslandsurlaub. Herr Klee hat sich auch entschuldigt. Er ist gerade 
aus dem Urlaub gekommen und konnte den Termin so kurzfristig nicht eintakten. 
Somit sind zur Vorstellung nur Herr Feldt und Frau Wiebeck. Die Anfrage von 
Herrn Wilmer, ob denn alle 4 Bewerber zur Sitzung der Stadtvertreter kommen, 
bejaht Herr Jäschke.  
 
Zu diesem Top sind als Gäste:  
 
Frau Dyrba  Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Achenbach Personalrat  
Frau Behrens  Vertrauensfrau für Schwerbehinderte 
 
Herr Jäschke bittet einen zusätzlichen Top auf die Tagesordnung zu setzen. 
Hierbei handelt es sich um die Drucksachen-Nr.: 043/11/BM – außerplanmäßige 
Ausgabe. Da die Vorlage auch im nichtöffentlichen Teil behandelt werden soll, 
schlägt Herr Jäschke vor, sie als Top 16 hinter Top 5 zu setzen.  
 
Der Top 12 kann abgesetzt werden, da kein Berichtsbedarf besteht.  
 
Die nachfolgende Tagesordnung wird mit einer Abstimmung von 6:0:0 geneh-
migt.  
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 2   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
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 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4   Genehmigung der Tagesordnung 

Nicht öffentlicher Teil 

 5   Besetzung der Stelle - Leiter/in Finanzen und Soziales - 
Vorlage: 039/11/20 

 16   Zurverfügungstellung außerplanmäßiger Haushaltsmittel für einen außergerichtlichen 
Vergleich 
Vorlage: 043/11/BM 

Öffentlicher Teil 

 6  Genehmigung der Niederschrift vom 04.04.2011 
 7   Bericht der Verwaltung 
 8   Einwohnerfragestunde 
 9   Information der Bürgervorsteherin und Bericht aus dem Kreistag 
 10   Anfragen und Mitteilungen 
 11   Vollzug des Haushaltsplanes 

Nicht öffentlicher Teil 

 13   Personalangelegenheiten 
 14   Terminabsprachen 
 15   Anfragen und Mitteilungen 

 
 
 

  
  
zu 5 Genehmigung der Niederschrift vom ... 
 Die Niederschrift vom 04.04.2011 wird mit einer Abstimmung von 5:0:1 geneh-

migt.  
 

  
  
zu 6 Bericht der Verwaltung 
 Da bis zur Vorstellung des Bewerbers Herr Feldt noch Zeit ist, werden Tops 7 bis 

9 vorgezogen.  
 
Die Thematik der Bushaltestelle R.-Markmann-Str. war in der letzten Stadtvertre-
tersitzung durch Eltern und Schule (Reg. Schule) vorgetragen worden. Hier gibt 
es in hohen Maße Vandalismus und Pöbeleien hauptsächlich während der Zeit 
des Schülerverkehrs. Am 18.04.2011 fand diesbezüglich eine Beratung mit der 
Polizei, Elternvertretern, dem Direktor und der Bürgervorsteherin beim Bürger-
meister statt. Am 20.04.2011 wurde die Problematik im AWTUOS behandelt. Der 
derzeitige Stand sieht so aus, dass die Polizei noch mehr Präsenz während der 
Abfahrtzeiten zeigen wird. Die Frage einer Videoüberwachung wird von Seiten 
der Verwaltung noch geprüft. Hier wird jedoch eingeschätzt, dass es sich als 
schwierig gestalten wird, da es sich um einen öffentlichen Raum handelt.  
 
Am 30.04.2011 war die Maibaumaufstellung auf dem Marktplatz unter der Regie 
des Lokalen Bündnisses Familie. Die Veranstaltung wurde allgemein als positiv 
eingeschätzt.  
 
Am 07.05.2011 sollte in Boizenburg auf dem Rathausplatz ein Zwischenstop der 
Biker der 11. Sternfahrt sein. Durch Mißverständnisse sind jedoch die Biker durch 
die Stadt durchgefahren und haben einen kurzen Halt am Hafen eingelegt.  
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In der Zeit vom 06. bis 09.05.2011 war eine Delegation der Partnerstadt Czersk 
zu Besuch. Es wurde u.a. ein Besuch am 08.05.2011 im Pahlhuus Zarrentin 
durchgeführt. Czersk liegt seit 1 Jahr gleichfalls in einem Biosphärenreservat.  
 
Wie bereits bekannt gegeben, wurde die Software Session net gekauft. Gegen-
wärtig erfolgt die Installierung. Mit der Einladung zur Stadtvertretersitzung wird 
jedem Abgeordneten ein Fragebogen hinsichtlich des Passwortes, der Handha-
bung usw. ausgehändigt. 
 
 
 

  
  
zu 7 Einwohnerfragestunde 
 Es werden keine Anfragen gestellt.  

 
  
  
zu 8 Information der Bürgervorsteherin und Bericht aus dem Kreistag 
 Frau Dräger informiert, dass der Abgeordnete Herr Peter Heller den Vorsitz des 

AWTUOS abgeben wird. Die Verwaltung wird gebeten, dass auf die Tagesord-
nung zur nächsten Sitzung die Wahl einer /eines neuen Vorsitzenden als Top 
kommt.  
 
Die Verwaltung wird gebeten, sich mit der Thematik Hortbetreuung noch intensi-
ver auseinander zu setzen. Frau Dräger ist es bewußt, dass Träger der Kitaange-
legenheiten der Landkreis Ludwigslust ist, jedoch geht es um die  Kinder in unse-
ren Schulen. Es soll kontinuierlich im zuständigen Fachausschuss über den 
Sachstand berichtet werden.  
Herr Gohsmann merkt hierzu an, dass das Thema auch Gegenstand der letzten 
Fraktionssitzung war. Er merkt an, dass es sich in erster Linie um die Bereitstel-
lung von Räumlichkeiten handelt. Hier sollte z.B. die Verwaltung prüfen, ob das 
Gebäude (ehemals Prünstuv) genutzt werden könnte.  
Herr Jäschke merkt an, dass sich die Hortsituation auf der Siedlung zum neuen 
Schuljahr etwas gebessert hat. Der ASB hat sich neue Räumlichkeiten gegen-
über der Eichenschule angemietet. Gegenwärtig wird eine Nutzungsvereinbarung 
erarbeitet, da trotz der neuen Räumlichkeiten der Schulhof der Schule, aber auch 
die Sporthalle genutzt werden soll. 
 
Die nächste Sitzung des Kreistages findet am 30.06.2011 statt. Hier wird u.a. der 
neue Kreisname auf der Tagesordnung stehen.    
 

  
  
zu 11 Anfragen und Mitteilungen 
 Herr Wilmer möchte den aktuellen Sachstand zur Friedhofsangelegenheit wissen. 

Herr Jäschke erklärt, dass ein neuer  Entwurf vorliegt und die Kirche darüber ent-
scheiden muß. Ziel ist es, eine Pacht zu erzielen, welche die Kosten der Stadt 
decken soll. Der Entwurf kann zur Verfügung gestellt werden. Herr Wilmer möch-
te ferner wissen, ob die Kirche an einer Friedhofsordnung mit Geboten und Ver-
boten und daraus resultierenden Sanktionen arbeitet. Hierzu merkt Herr Jäschke 
an,  dass die  Kirche sich im Klaren darüber ist, eine solche Ordnung auf den 
Weg zu bringen, über die entsprechenden Sanktionen ist man sich noch nicht im 
Klaren.  
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Frau Reimann fragt nach, ob für die Zubereitung eines Imbisses anl. des Auftrit-
tes des Wartburg Choir (Iowa USA) am 19.05.2011 in der evangl. Kirche der Rat-
haussaal genutzt werden kann. Herr Jäschke erklärt, dass ein dementsprechen-
der Antrag gestellt werden kann.  
 

  
  
zu 12 Vollzug des Haushaltsplanes 
 Hierzu erklärt Herr Jäschke, dass keine neue Übersicht in Umlauf gegeben wor-

den ist.  
 

  
  
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 24.06.11 
 
 
 
 
 
Irene Pommer 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Harald Jäschke 
Ausschussvorsitzende/r 
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